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□ 本报记者 戴玉亮 单 辰
本报通讯员 刘瑞全

7月23日一早，寿光市南关小区居民王翠
林和孩子吃过早饭后，就来到文庙街的一家英
语培训机构。“孩子英语成绩一直不行，趁着
暑假，看看有没有合适的补习班，提提成
绩。”王翠林说。

一连走了6家英语培训机构，有的说需要
重点学音标，有的说重点学语法。“我们家长
又不懂，真是愁得慌。”王翠林说，“有10节
课收费1200元的，有5节课高强度学习收费900
元的。怎么选？”

“选补习班就是病急乱投医，不管见不见
效，最起码让孩子开学前收收心。”王翠林
说，每年到了暑假她就头疼。尤其是自打孩子
上了初中，暑假给孩子挑选补习班就成了她的
难题。

如今，望子成龙的家长们，无不盼自己的
孩子赢在起跑线上。正是这种心理，催生了庞
大的暑期培训市场。然而各类培训机构的教学
水平、办学规模参差不齐，家长们在选择时往
往无从下手。

在寿光，记者观察到，各类文化补习班、
艺术特长班等随处可见。许多机构的宣传页
中，多有全日制小学一线教师授课、专业师
资、提分专家等宣传内容。

“我们的授课老师都在上海经过专业培
训，他们自己的小孩也在这里上课，你们担心
啥？”在调查采访中，记者以为亲戚家的孩子
找英语培训班为由，走访了多家暑期培训机
构。当谈及教学质量问题时，一家培训机构的
负责人称，他们是全市最好的英语培训机构。

“现在都是一对一的小班教学，名额不多
了，收费700元，课时由授课老师决定。”翰
林文化培训学校负责人称，该校授课老师都是
在校老师，教学经验丰富。

学生家长刘文称，孩子喜欢画画。为了给
孩子选一个性价比高的培训班，刘文跑了近10
家培训班，价格差别相当大。

“有的培训班45节课收费380元，有的20
节课收900元，还有20节课收750元的。都说自
己教学质量最好，我们家长真是没法选。”刘
文说，找来找去，最后她也没给孩子报名。
“我感觉都不靠谱，索性不报了，让孩子在家
上网自学。”

据了解，近年来由于艺术类培训行业缺乏
规范、入市门槛低、缺乏有效的评判标准和监
管，各类艺术培训班在寿光遍地开花。很多无
牌无证机构和无资质及教学经验的家庭教师，
也纷纷上市。培训费用价格不一，服务质量更
是良莠不齐。

刘文说，现在培训班这么多，有证没证、
真证假证家长没法知道，太乱了。

一个正规培训机构，办学许可证、教师资
格证等证件必须齐全。而记者在调查采访中发

现，寿光多数培训机构未办理相关手续，也没
有从业资格和条件。有的只租赁了一间屋子，
东拼西凑几台教学设备后就开门营业。

据了解，问题培训机构有的设在写字楼，
有的设在住宅楼内。好一点的培训机构有较为
完善的消防安全设施，而差一点的机构却连像
样的教室都没有，更谈不上安全设施。

“全市近千家培训机构中，95%的培训机
构没有专门的安保人员和人身安全防护设施，
难以应对安全突发事件。”寿光市教育局主任
科员刘福昌说，其中圣武跆拳道、广电育才中
心、瀛洲教育等29家培训机构未经主管部门审
批，擅自开展教育培训。另外，培训机构中在
职教师有偿补课现象突出，收费也缺乏统一标
准。

7月18日至25日，由寿光市委市政府督查
局协调，寿光市教育局联合市场监管、消防、

文化执法等部门和圣城街道等单位，分组对寿
光城区的94处培训机构进行了联合排查，对发
现的问题列出了催促整改措施。

在记者拿到的培训机构联合整治排查问题
责任分解一览表中，记者看到了针对32家问题
培训机构出台的整改要求。

其中，晨曦教育、弘文全优教育等机构存
在无证办学问题；动感100健身俱乐部、尚艺
美术教育等机构存在消防安全设施不达标等问
题；九星围棋学校等机构存在办学证件未年审
等问题。以上均要求8月15日前整改完毕，并
届时予以复查。

对于在职教师有偿补课等情况，取消其评
先评优资格、降一级教师职务聘任、扣发全年
奖励性绩效工资、在全市范围内通报批评，情
节严重者调离工作岗位，特别严重者予以解
聘。

对骨干教师、学科带头人、特级教师等各
类荣誉获得者，除按以上规定处理外，由主管
部门按批准权限，取消其相应称号。对于发生
违规补课、有偿家教的学校，实行“一案双
查”，按照有关规定对当事人进行查处，并严
肃追究相关学校领导的责任，取消当年度该校
各类评优资格。

刘福昌建议，家长不应随意增加孩子的课
业负担。假期盲目跟风让孩子参加培训，不利
于孩子的健康成长。如果确需培训孩子的兴趣
特长，要选择有资质的正规培训机构，对孩子
进行正规指导。

“下一步，寿光将试行‘家校合作’的教
育模式，让学生在周末和假期完成有意义的离
校实践作业，家长也能参与。”刘福昌说，从
根本上解决问题，才能让培训班“热”自然降
温。

□ 本报记者 单 辰 戴玉亮
本报通讯员 张兴德

7月4日，潍坊港西港区5000吨级航道工程
项目正式通过山东省发改委核准。

“立项是工程建设的前置条件。”8月9
日，寿光市交通运输局局长卜庆华说，目前寿
光正积极组建和规范市港航投资开发公司，作
为下一步航道、锚地等水上公益项目的建设投
资主体。在后续的勘察设计、招投标和海域拆
迁等方面，全方位推进项目建设速度，争取尽
早开工。

5000吨泊位

迎来同等级航道
2013年8月，潍坊第二大港区寿光港首

批8号、9号通用泊位投入试运营。选址寿光
滨海（羊口）经济开发区的寿光港，因其独
特的区位优势，较之我省其他港口更接近内
陆，是鲁中、鲁北等地区企业优先考虑的出
海口。

“寿光港、羊口港作为潍坊港西港区，与
潍坊森达美港相比，距离当地各企业近10-30

公里，较之青岛、日照等港口更是近了150公
里以上。”寿光市港航局局长王会丰说，运程
缩短后，在各港口港杂费基本相同的前提下，
寿光港5000吨级以下船舶的综合物流成本较之
潍坊森达美港可节省10%以上，较之青岛、日
照等港口可节省40%以上。

据介绍，在寿光港建成之前，羊口港年均
货物吞吐量为200万吨，最低时每年不足30万
吨。在寿光港建成运行后，潍坊港西港区年吞
吐量逐渐上升，2015年更是达到了939 . 6万吨
的吞吐量新高。目前，西港区共运营5000吨级
泊位13个，3000吨级泊位5个。

“但西港区现有航道为天然航槽结合人工
维护形成，一直没有进行过投资，船舶进出一
直靠天然航道。”卜庆华说，由于水深条件不
足，西港区仅能满足2000吨级船舶或者3000吨
级宽浅船舶满载进出港，无法满足5000吨级及
以上船舶通航要求，严重制约货主及港口和航
运企业的经济效益。

“有5000吨泊位，无同等级航道的情况维
持至今，导致大吨位泊位只能停靠小吨位船
舶。”王会丰说，“深水航道一旦建成，全盘
皆活。”无论是货船还是渔船，进出通道将更
加便捷通畅，也必将带动寿光水上运输业和渔
业捕捞业的发展。

“瓶颈”破解盘活相关产业

2015年，产业转型升级后的营里镇建设了
集货物运输、集装箱中转、电商物流、货物仓
储、汽车维修、汽车4S店、餐饮住宿、休闲服
务于一体，占地1000亩的综合物流产业园，目
前已基本完工。

“有了寿光港，全镇才得以产业转型。”
营里镇党委书记范福民说，近年来原盐价格断
崖式下跌，靠盐吃饭的营里人给自己规划了转
型物流产业的新出路。

“营里镇有很好的陆运区位优势，以往动
过做物流的念头，但苦于没有港口就没有货
源，全镇没几家物流运输公司。”寿光市乘达
运输有限公司负责人丁立明说，寿光港建成
后，让营里的物流企业看到了希望，也有更多
人参与了进来。

据介绍，目前营里镇已有物流运输公司24
家，其中2015年新引进、注册物流公司13家，
今年目标再引进物流企业10家以上。

港口有了，货源多了，营里镇也建成了物
流园。“我们公司的危化品运输车从几年前的
五六辆逐年增配到了296辆，年利润也由70多
万元增加到了800万元。”丁立明预测，寿光

港深水航道建成后，他的物流企业规模还会大
幅度提升。

航道等级规划提升至3 . 5万吨

据了解，5000吨级航道建设项目按5000吨
级单线航道建设，起始点自寿光港13号泊位水
域东边，沿现航道向东，经南槽至-8 . 0米水深
处，航道总长25 . 35千米，航道两侧建设防沙
堤，用海面积47公顷，估算总投资约10亿元，
项目建设工期15个月。

“项目建成后，新航道将满足5000吨级船
舶全天候通行。届时，寿光现有港口泊位将最
大限度地发挥应有效益，提高资源利用率，推
动港区健康可持续发展。”王会丰说，深水航
道建成后，相当于打通了海上运输的“高速公
路”，但5000吨级航道的规模仅仅是潍坊港西
港区未来建设的起点。

“5000吨级航道只是未来万吨级和3 . 5万
吨级航道的一期工程。”王会丰说，“按照正
在推进的《潍坊港总体规划修编》，寿光航道
等级规划提升到了3 . 5万吨。”航道一路向东
向南，将会并入潍坊港主航道，与西面寿光港
区航道、中间潍坊港区航道、东面下营港区航
道，共同形成“一干三支”的航道格局。
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5000吨级航道获批，船舶进出港通畅水平将大提升

打通海上运输“高速公路”

培训机构无序办学成风，多部门进行暑期集中整治

寿光对问题培训班说“不”

□ 本报记者 单 辰 戴玉亮
本报通讯员 袁金辉

7月22日，寿光民生网出现了一篇名为“好
好管一管，救一救孩子”的帖子，发帖人为寿光
某初中一学生的家长。这位家长实名举报寿光
多家网吧接纳未成年人上网，引发热议。

“孩子今年11岁，暑假写完作业后就天天
说去找同学玩，我们一打听才知道，天天泡在
网吧。”寿光市民王文东说，因为工作需要，
他很早就给家里买了电脑，一直放在书房里，
但不允许孩子上网打游戏。

得知孩子去网吧之后，王文东跟孩子进行
了一次谈话。“以后允许孩子放假在家上上
网，但绝不能去网吧。那里太乱了，烟味儿也

大，对孩子不好。”王文东说。
记者在渤海路几家网吧内看到，均醒目地

贴有“禁止未成年人进网吧”、“实名制上
网”和“严禁吸烟”等标识，但网吧里仍有浓
烈的烟味，并有多名初中生模样的孩子上网。

“没身份证也可以上网，给你办临时卡就
行。”当记者在某网吧前台咨询没带身份证是
否能上网时，工作人员说，“临时卡一样能上
网，只是没有身份证办会员优惠而已。”

在走访多家网吧后，记者均得到了未带身
份证可以上网的回答，同时也并没有对记者年
龄进行登记或询问。

“网吧内环境封闭，空气流通性差，连续
多小时上网玩游戏很容易造成心脏功能紊乱，
引起冠状动脉痉挛，增加猝死的可能性。”寿

光市文化市场综合执法局副局长张锡贵说，
“长时间上网，对上网者的视力、颈椎、腰椎
都伤害极大。”

据张锡贵介绍，因为未成年人行为能力不
健全，容易受到不良影响，而网吧所接触的各
类信息过多，部分已经超出未成年人可消化的
范围，所以我国禁止未成年人进入网吧。

文化部相关通知明确规定：一、对一次接
纳3名及以上未成年人，以及在规定的营业时
间以外接纳未成年人或由此引发重大恶性案件
的网吧，依法吊销《网络文化经营许可证》。
二、对一次接纳2名以下未成年人的网吧，依
法责令停业整顿30日；一年内2次接纳2名以下
未成年人的网吧，依法吊销《网络文化经营许
可证》。三、对连续3次及以上未按规定核对

登记上网消费者有效身份证件的网吧，依法责
令停业整顿30日。

7月27日，寿光市文化市场综合执法局对
全市80多家网吧进行突击检查，对违规接纳未
成年人入内的个别网吧，按规定进行了顶格处
罚。

“暑假期间，立即进行一次集中整治。”
张锡贵说，持续增加暑假期间的执法力度和密
度，努力做到全天候执法。查处的问题网吧，
一律按规定进行处罚。

“另外，充分发挥义务监督员和社会各界
对网吧容留未成年人现象的监督举报。”张锡
贵说，举报必查，查实必究，举全市之力共同
营造良好的网吧经营秩序，关上网吧接纳未成
年人的“方便之门”。

未成年人进网吧，顶格处罚

□记者 石如宽 报道
8月8日是全国第八个“全民健身日”，

寿光举行“泰丰新能源杯”2016年“我就是
冠军”全民健身日万人健步行活动。活动邀

请了寿光籍运动员、2008年北京奥运会冠军
奚爱华，全国第九、十、十一届运动会男子
3000米障碍赛冠军孙文利，全国第十届运动
会5000米冠军孙文勇参加。

□记者 戴玉亮 石如宽 报道
本报寿光讯 记者从寿光市市场监督管理局

获悉，目前该市农产品有效注册商标达到1600
件。其中，中国驰名商标2件，农产品山东省著
名商标5件，地理标志证明商标15件。

今年，寿光将实施农产品商标品牌战略列入
重要议事日程，集中培育和发展一批具有自主知
识产权和较强市场竞争力的知名品牌。同时，寿
光专门成立了名牌战略实施领导小组，出台和落
实了一系列关于加快实施农产品商标品牌战略的
意见。

据了解，寿光将继续推广实施“公司（协
会）+商标+农户”的生产经营模式，重点发挥
农民专业合作社、农业龙头企业和农村经济组织
的作用，对重点企业和重点农产品生产者实行包
靠指导，帮助其积极注册商品商标和地理标志证
明商标，及时取得商标专用权保护，保护好商标
注册人的合法权益等。

寿光有效农字号
商标达1600件

□记者 石如宽 戴玉亮 报道
本报寿光讯 8月4日上午，寿光市纪台镇王

辛村茄子种植户王建波把一车茄子秸秆运到华源
秸秆利用有限公司处理场，换取了2袋生物肥。

“为了鼓励菜农自觉将废弃秸秆运到加工
点，我们采取了一车秸秆兑换一定有机肥的方
法，改变了菜农往日随意丢弃的习惯，也降低了
企业的运输成本。”华源公司总经理郭佰永说。

每年七八月份是寿光大棚换茬的集中时段，
大量蔬菜垃圾从棚中清出，如何处理秸秆成为多
年来困扰寿光的一大难题。近年来，寿光积极探
索秸秆综合利用道路，将秸秆进行多元化利用，
使其变废为宝。截至目前，寿光共有13家农业生
产废弃物处理厂，其中建成7家，在建6家，年设
计处理能力累计达80万吨。

大棚垃圾变废为宝

□记者 石如宽 报道
本报寿光讯 8月8日上午，寿光广陵初中八

年级二班的张盛琳来到寿光市图书馆，借阅了
《杜里特在猴子国》、《魔法师的帽子》和《平凡
的世界》三本书。“假期里，我只是去了姥姥家一
趟，其余的时间都在家里看书。”张盛琳说。

去年，广陵初中提出建设书香校园，开展了
“读书漂流”、“好书分享”等阅读活动。学校
还在每间教室都设有阅读角。

广陵初中六年级语文教师李冠华说：“让学
生少看电视，勤读书多读书，是我一直想为孩子
做的事。”七年级一班的学生张成龙告诉记者：
“太平洋群岛上有面包树，猪笼草可以捉小虫
子。读书，让我知道的更多了。”李冠华认为，
阅读需要时间，书香校园要慢慢培养。

“通过博览群书丰富知识储备，不断提升学
生整体综合素质。”广陵中学校长刘明举说。

广陵初中兴起“阅读热”

□记者 石如宽 戴玉亮 报道
本报寿光讯 8月7日11点多，寿光环卫工人

马万贞走进东郭村一家贴着“环卫工爱心休息
点”的便利店休息。“天天和垃圾、灰尘打交
道，以前也不好意思到人家店里去，累了只能在
路边靠一下。现在有专门的地方，我可以放心进
去休息了。”马万贞说。

今年，寿光市文明办、寿光日报社、寿光市
环卫处联合发起了“关爱环卫工人，为环卫工提
供爱心休息点”活动，首批启用227家爱心休息
点。首批爱心休息点有明显、统一的标识，有歇
脚休息的地方，有供应开水的条件。寿光市区
2000多位环卫工人可进点休息，喝口热水。

环卫工有了爱心休息点

□记者 单辰 戴玉亮
通讯员 孙霞 报道
本报寿光讯 “饭疏食饮水，曲肱而枕之，

乐亦在其中矣。不义而富且贵，于我如浮云。”
8月2日8点，在寿光市图书馆4楼尼山书院的儒和
学堂中，50余名孩子身穿传统汉服，朗声诵读国
学。

“8月1日开始，公益经典诵读课的课程将持
续10天。”寿光市图书馆馆长孙在勇说，经典诵
读的目的，是让孩子们通过学习国学培养品格、
储备知识、提升能力、开阔心智。

“课程分为初级班和高级班两种。其中，初
级班学习诵读，高级班包本背诵。”经典诵读课
教师吴伟说，此次公益诵读活动主要以《弟子
规》、《论语》、《孟子》等经典为主。

“除少儿公益讲堂外，尼山书院还将面对全
社会开展国学讲堂。”吴伟说，8月9日、10日上
午8点30分到10点30分，尼山书院有两堂公益
课，分别讲汉字演变和《孝经》节选诵读以及
《弟子规》。

吴伟是寿光世纪教育集团高小部5年级2班的
语文教师，自2010年起，她组织学生诵读《弟子
规》、《大学》等圣贤经典，开设传统文化道德
大讲堂。2014年暑假，吴伟创办“儒和学堂”经
典诵读公益班，不收任何费用，每个寒暑假和周
六全天上课。开班以来，参加人数累计5632人
次。

“孩子诵读经典一年多了，懂事了很多。”
诵读班学生吴梦泽的家长告诉记者，一开始孩子
只是死记硬背，但随着诵读次数的增多，慢慢理
解了其中的含义。现在孩子会主动关心老人、帮
助同学，还会主动帮父母做家务。

尼山书院举办
公益经典诵读

奥运冠军
领衔“万人健步行”
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